

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, JUEVES 18 DE NOVIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 759.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plaua.

LOTERIA NACIONAL.

En la Admor. de Loterías de esta ciudad **HAY BILLETES** del Sorteo Extraordinario que se ha de celebrar el 23 de Diciembre próximo.

ALCOY, 18 DE NOVIEMBRE DE 1880.

MEETING LIBRE-CAMBISTA.

La Asociación para la reforma de los aranceles de Aduanas, de la que es socio-corresponsal nuestro Director, ha celebrado el domingo último en Madrid, un importante *meeting*, del cual hace *El Liberal* la siguiente reseña que, por su mucha extensión, no publicamos íntegra hoy, dejando su terminación para mañana.

Dice así nuestro estimado colega: «Empezó á la una y media y concluyó á las cuatro y media; tres horas consagradas á la elocuencia y á la libertad de comercio: poco tiempo, pero admirablemente aprovechado. La Asociación para la reforma de los aranceles de Aduanas escribió ayer una nueva página gloriosa en su brillante historia. Se había anunciado que el *meeting* de ayer traería á la memoria el recuerdo de aquellos otros con que el pueblo inglés protestaba de las leyes de cereales, y la profecía resultó cierta. Nada tan solemne como el espectáculo que ayer el teatro Real ofrecía: La música había sido sustituida por la oratoria; pero las notas del entusiasmo llegaban más altas que las notas de Gayarre.

Al empezar la sesión, el teatro estaba completamente lleno por distinguido público. En los palcos, bellísimas y elegantes damas; en las butacas, hombres políticos, oradores del Ateneo, representantes de las sociedades madrileñas y de los centros oficiales y de la prensa; en el escenario, los librecambistas, mas reputados: Moret, Echegaray, Pedregal, Trompeta Sauro, más

Bona, Labra, La Riva, Albareda, Barroeta, Calvo Muñoz, Zapatero, Ruiz de Velasco y otros. Ocupaban la Mesa el presidente D. Gabriel Rodríguez; los vicepresidentes don Laureano Figuerola y D. Julian Prats; el secretario general D. Gumersindo de Azcarate y el secretario D. Miguel Moja.

Discurso del Sr. Rodríguez.

Con la fácil y elocuente palabra que le distingue, el presidente de la Asociación para la reforma de los aranceles de Aduanas expuso en un breve y correcto discurso el objeto de la reunión y defendió la oportunidad é importancia del tema elegido. Conocer el estado de la producción vinícola en España y estudiar los medios de mejorarla, facilitando su exportación, es de interés notorio en estos momentos en que los vinos constituyen una de las principales riquezas del país y en que esa riqueza se perdería si el gobierno no comprende la necesidad imperiosa de abrir nuevos mercados, acudiendo al expediente de los tratados de comercio.

Defendió á la Sociedad libre cambista de los cargos que frecuentemente los partidarios de la protección la dirigen, suponiendo que sólo persigue un determinado fin político, y que hace gala de ser enemiga de los intereses nacionales.

Lo primero queda contestado con decir que en la Asociación para la reforma de los aranceles, hay hombres políticos de todos los partidos, contra lo segundo, protestan elocuentemente los productores vinícolas, en el hecho de adherirse á los fines del *meeting* y mandar á sus representantes. La Asociación hará hoy lo de siempre, contestar á los insultos de los proteccionistas, con razones; el pasado nos responde del porvenir: los progresos realizados, los beneficios debidos á la práctica de nuestros principios, son bien notorios.

Terminó dando gracias á la prensa de Madrid y de provincias, por haber publicado la última circular de la Asociación, y por la defensa que hace de todos sus actos y de todas sus aspiraciones. Fué muy

aplaudido. Los señores Beraza y Beraza aplaudido.

Discurso del Sr. Beraza.

Nuestro compañero el Sr. Alonso de Beraza manifestó que, encargado por la Asociación de exponer el tema del *meeting*, condensado en la fórmula «La producción vinícola y el comercio internacional», no iba á pronunciar un discurso, sino á trazar á grandes rasgos la cuestión que después desenvolverían otros oradores bajo distintos puntos de vista.

Dijo que la producción vinícola en España había adquirido gran desarrollo; que no había estadística exacta de ella, pero que en 1866 se apreciaba en 28 millones de hectólitros; ocho años después se estimaba ya en 30 millones, dato que el orador consignó en la Memoria de la exposición regional del Este de España, celebrada en Madrid en 1874, y hoy los cálculos mas aproximados la hacen subir á 40 millones de hectólitros.

Es preciso, sin embargo, que la producción vinícola tome un mayor impulso; el adelanto de nuestra agricultura exige la sustitución del cultivo de cereales, en muchas comarcas, por el cultivo de la vid. Pero es indispensable para ello que se abran nuevos mercados y se ensanchen los antiguos á nuestras exportaciones de vinos. De aquí la necesidad de tratados de comercio. Entre los mercados, citó dos, el de Inglaterra y el de Venezuela, por ser objeto de negociaciones pendientes. Expuso el origen de la escala alcohólica inglesa y todos los detalles de esta; dijo cómo arrancaba esa escala del tratado de comercio franco-ingles de 1860, citando para ello el art. 6 de dicho tratado, y las modificaciones que sufrió por reclamación de los viticultores burdeleses, hasta quedar en 1862 tal como hoy se halla.

Demostro como los vinos franceses habían quedado favorecidos, y perjudicados los españoles; como la escala alcohólica del tratado franco-ingles había pasado al arancel, y probó de esta manera la inexactitud del argumento de Inglaterra en contestar á nuestras reclamaciones, que en ella no favorecía á ninguna nación, pues tenía un arancel único para todas.

Expuso los gravísimos perjuicios que de aquí se seguirían á la producción vinícola española, y citó en apoyo de estos datos de la importación de vinos tintos franceses y españoles en Inglaterra en los nueve primeros meses del año corriente, y de el mismo periodo de 1879 y 1878. Dijo que no entraba á examinar si la reforma de la escala alcohólica debía alcanzar á un tipo que comprendiese todos los vinos de Jerez y sus similares, ó solamente á los vinos tintos; pero que es indudable que hay grupo importantísimo de vinos tintos de mucha fuerza alcohólica, y precio muy módico que no pueden hoy entrar en mercado inglés por los derechos que pagan, y que sin embargo, hallarian allí un gran centro de consumo.

Indicó luego el decreto del gobierno de Venezuela recargando los vinos españoles como represalias de la no ratificación que se hizo en nuestro arancel de 1877, desde doblando á partida de cacahos para constituir las 271 y 233 actuales, quedando recargados los cacahos Caracas, modificación que había que suprimir.

Entrando en la cuestión de doctrina, el señor Alonso de Beraza manifestó que la doctrina para libre-cambista exigiria que nosotros reformásemos los aranceles sintener en cuenta lo que haría en Inglaterra, por el principio también de que comprando mucho á una nación se la pone en situación de que á su vez nos comprará muchos otros. Pero que, llegando á la cuestión de aplicación, había que tener en cuenta que aquella doctrina se realiza en condiciones naturales, mientras que nos hallamos con barreras artificiales levantadas en Inglaterra por un elevado arancel fiscal, en España por un arancel anti-proteccionista.

De aquí la necesidad de los tratados como procedimiento, como medio de separar dificultades; sin que por esto se fulte á la doctrina libre cambista. Citó en apoyo de esto el mismo tratado de comercio franco-ingles origen de la escala alcohólica, tratado negociado en París por el ilustre Cobden y el eminente economista Chevallier á quienes nadie niega, ni ha podido negar, que fuesen libre-cambistas. Expuso

labios para maldécirte...
¿Ves esa lágrima que ha borrado un amargo...
de esos ojos de cielo que, posados sobre mi hombro, siguen arrasados en lágrimas de ternura y de alegría el vuelo de mi pluma.

Esas lágrimas busco, que no tus aplausos y tus riquezas. Pobre y oscuro quiero seguir mi jornada llevando por compañeros á los pobres de espíritu y ricos de corazón, porque ellos me guiarán al reino de los cielos...
Virgen de ojos azules y rostro de azucena y rosa! á tí me dirigiré porque tú me comprendes! Si, si, tienes razón: el mundo es hermoso para los que no nos creemos desterrados en él...
Has de saber que Teresa, aquella que plantó el rosal en S. ofreciendo á la Virgen regararle todas las rosas que produjera, si se salvaba su hijo de una grave enfermedad, perdió á su marido Juan, aquel que plantó un árbol en memoria del nacimiento de su hijo Pedro...
Pedro era un muy niño cuando murió

—Si; pero apesar de eso, el mundo es hermoso, como lo son las rosas apesar de las espinas.

—¡Ah! si, tienes razón: el mundo es hermoso, para los que no nos creemos desterrados en él!

—Pasemos por el mundo derramando una bendición sobre cada flor y cada espiga que encontremos á nuestro paso.

Quando, terminado nuestro viaje, tornemos al seno de Dios, las puertas del Paraiso nos serán abiertas si podemos decir: «Señor! hemos hecho noblemente nuestra jornada; los moradores de la tierra lloran nuestra ausencia, porque hemos sembrado bendiciones en nuestro camino!»

Es verdad, la ironía es indigna de las almas que carecen de hisl.

¡Lector despreocupado! no quiero dirigirme á tí, porque tú no me comprendes. No quiero escribir para tí, por que soy pobre de espíritu y rico de corazón, y solo para los pobres de espíritu y ricos de corazón escribo.

Aunque mi corazón solo sabe amar y mis labios solo saben bendecir, quisiera tener mil corazones para aborrecerte y mil

vá lo bueno.

El cura de la aldea es un viejecito que no lee periódicos políticos, ni conoce á Proudhon, ni á Fourier, ni ha saludado á los filósofos alemanes; que no comprende la filantropía inglesa; que se rie de los catones americanos y de los regeneradores europeos; que se sabe de memoria todas las vejeces de la Biblia; que arruina al tabernero de la aldea aconsejando á los vecinos que no se diviertan en la taberna; que con sus sermones ha conseguido que el amor sea en S. la cosa mas sosa del mundo, pues los maridos se mueren por sus mujeres, y las mujeres por sus maridos, y los novios ni siquiera se dan un mal pellizco hasta que se casan; que á fuerza de repetir que el trabajo es sano para el cuerpo y para el alma, ha logrado que todo el mundo trabaje el dia de trabajo, que con su eterna cantinela de que el juego es padre de todos los vicios, ha alcanzado que ni el dia de trabajo ni el dia de fiesta se encuentre en la aldea con quien echar un mús; y por último, que con sus consejos ha conseguido que aquellos simples exclaimen cuando les sucede

además, que había el caso de los productos similares, por ejemplo, el mismo convenio arancelario franco español de 8 diciembre 1877. Antes de este convenio los vinos italianos pagaban en Francia dos reales de derechos por hectólito, y los españoles veintidos reales.

Los franceses iban á buscar á Italia de preferencia los vinos que necesitaban para sus mezclas. Después de aquel convenio, España es la que mas importa en Francia. Véase las cifras de la importación de vinos tintos españoles en Francia en los nueve primeros meses del año corriente, esto es, 371 millones de litros de vinos tintos, mientras que en el mismo periodo de 1878 solo fué 81 y 45 millones, de modo que aún rebajando lo que se deba á la invasión de la filoxera en los viñedos franceses, todavía quedan patentes los efectos del convenio.

Añadiremos que esto es lo que ha sostenido el Sr. Alonso de Beraza respecto á la doctrina libre cambiata y los tratados, y que *La Correspondencia* de anoche incurre en una inexactitud completa en las opiniones que le atribuido al orador. Desarrolló éste luego otro orden de consideraciones, para demostrar que es indispensable, urgente, dar gran impulso á nuestro comercio, é hizo notar al auditorio que mientras en Inglaterra, en Bélgica, en Holanda el presupuesto de gastos del Estado solo absorbe el quince por ciento del comercio exterior, en España ese presupuesto absorbe el setenta por ciento de nuestro comercio exterior. Llamó la atención hacia la situación lamentable de nuestro país que relevan esas dos cifras, y terminó diciendo, que la asociación hace todos los esfuerzos que están en su mano para la propaganda, pero que cuando los gobiernos, y aquí dejaba á un lado la política y hablaba solo bajo el punto de vista administrativo, cuando los gobiernos dejan á un país en ese estado lamentable, si los ciudadanos no hacen nada para que se mueva la opinión pública y se imponga al gobierno en estos asuntos, ese país tiene el gobierno que merece. (Grandes aplausos.)

Discurso del Sr. Ruiz Castañeda.

El Sr. Castañeda habló en nombre de los vinitores de la Mancha. Su discurso, notable por el profundo estudio de la cuestión que revelaba y por la elocuencia y valentía de la forma, mereció en distintas ocasiones los aplausos unánimes del público.

Hoy, dijo el Sr. Castañeda, no podrán censurarnos los proteccionistas á pretexto de que no nos ocupamos del país productor;

hoy nuestros adversarios se convencerán de que somos la suprema voz que protesta contra ese vampiro que se llama protección y que es capaz de sorber toda la savia, todo el jugo, toda la sangre del país. Los productores no venimos á pedirnos que nos protejáis. Queremos que nos ayudeis á pedir al gobierno los medios de que la producción vinícola prospere; queremos tratados de comercio para llegar al libre cambio; queremos que nuestra riqueza no se nos arranque para surtir con ella á otras industrias, y luego pregonar que en Cataluña está el emporio de nuestra actividad y de nuestra fortuna.

Presenten los proteccionistas la lucha en el terreno que deben presentarla, y la aceptamos seguros del triunfo, porque la justicia y la razón y la libertad están de nuestra parte. Nosotros no necesitamos protección; necesitamos comercio.

España está obligada á saber qué artículos puede producir y qué artículos necesita comprar. Debe producir los que obtenga en mejores condiciones que los países extraños; debe comprar los artículos que los países extraños producen con mayor ventaja y á menor precio que el nuestro. De entre los artículos que nosotros estamos obligados á producir, ninguno como el vino. Pues bien; la producción vinícola de nuestro país, que tan extraordinaria parece, es embrional; gracias al refugio del proteccionismo, si se tiene en cuenta las condiciones extraordinarias de nuestro suelo.

Para demostrarlo, examinó la plantación de la vid en España y la extensión de nuestros viñedos, que alcanzan el 2 y 1/2 por 100 de la superficie de la Península. España puede muy bien tener seis ó siete millones de hectáreas de viñedo. Hace, pues, falta que las tenga y que esta producción encuentre salida en nuevos mercados que la libertad de comercio pueda abrirnos.

Concluyó llamando la atención de la concurrencia acerca de las proporciones verdaderamente alarmantes que va tomando la emigración de nuestro suelo, robando hijos á la patria y obreros al trabajo. Es, pues, absoluta, inrascindible, imperiosa, la necesidad de pedir con ahínco y constancia, reformas liberales para ensanchar las fuentes de nuestras riquezas, que tienen comprimidas las exigencias proteccionistas.

Discurso del Sr. Echegaray.

Al adelantarse hacia las candilejas, para hacer uso de la palabra que el presidente le había concedido el Sr. Echegaray; fué saludado con una salva de aplausos que se prolongó largo rato. Parecía que el pú-

blico acababa de presenciar un nuevo drama del autor de *Olocura ó santidad*, ó que aplaudía en el al matemático, al libre-cambiata, al ingeniero, al orador y al autor dramático. Habló poco. Como si un solo trabajo fuera poco para su memoria, al mismo tiempo que ordenaba ideas ingeniosas y párrafos elocuentes, contaba los minutos. Se había propuesto que su discurso no durase arriba de diez minutos, y cumplió su palabra. Mejor dicho, no la cumplió sino á medias. Tanto como los párrafos del discurso duraban los aplausos con que la concurrencia los recibía.

Habló, decía, para cumplir un deber; mas aún, para obedecer á un mandato; á la tiranía de mi cariñoso amigo el señor D. Gabriel Rodríguez, cuyas indicaciones son para mí ordenes. Se ha defendido el libre cambio en nombre del consumidor respetando el sagrado derecho que tiene todo individuo de gastar como quiera el fruto de su trabajo. Hoy el libre cambio va á ser defendido en nombre del trabajo nacional.

Aseguró que el sistema productor lo que hace es desequilibrar los elementos de la producción nacional; hizo algunas observaciones sobre los beneficios que la libertad de comercio proporciona á los pueblos; declaró que una industria no puede desarrollarse si no hay cambio con otras naciones, y que en una nación en que se suprimen ó dificultan las exportaciones, se dificultan ó se suprimen las importaciones, y terminó diciendo que sus palabras, mas que como un discurso, debían considerarse como una fé de vida libre-cambiata.

Discurso del Sr. Bona.

Fué muy breve. Otras veces el Sr. Bona, haciendo uso de su notable erudición en las cuestiones arancelarias, se extiende en largas comparaciones de nuestra legislación con las extranjeras en la materia de que se trata. Ayer los minutos estaban contados y quiso concretar. Dijo que siendo preciso para la vida de las naciones comprar y vender, era una regla de utilidad halagar á los comerciantes que vienen á vendernos sus productos y á comprar los nuestros. Fijóse principalmente en los efectos que las reformas habían producido en la misma Inglaterra, y probó con datos concretos que el primer paso en el camino de las reformas, había valido á la Gran Bretaña centuplicar la exportación.

Discurso del Sr. Albareda.

El del Sr. Echegaray, fué, mas que discurso, fé de vida libre-cambiata; el del Sr. Albareda fué, al mismo tiempo qu-

un discurso notable, un acto político trascendente. El Sr. Albareda, que de antiguo figura entre los defensores de la libertad de comercio, fué ayer al meeting llevado de sus aficiones libre-cambistas, y mas dispuesto á oír que á dar ocasión de que lo fueran.

Meditó cierta invitación del presidente, y el Sr. Albareda, accediendo gustoso, ocupó el sitio que de tribuna servía, proporcionando deleite al público, con las ocurrencias felices de su ingenio y satisfacción á la sociedad con sus valientes declaraciones. Júzguese de su valor por las que extractamos.

«No tengo la fortuna de militar en partidos radicales, que es fortuna ciertamente porque los que en ellos figura tienen elocuencia, grandes pensamientos, elevación de miras, ideales magníficos; pero en cambio, creo encontrarme mas cerca que ellos de la realidad de la vida.»

«Tengan presente los que me escuchan, que á los grandes movimientos que se verifican en los pueblos, contribuye el impulso generoso de los pensadores avanzados y el concurso leal y sincero de otros menos brillantes, pero mas conservadores.»

«Yo, que desde la niñez, soy libre-cambiata, aun que no he tomado parte en las discusiones de esta Asociación, prometo solemnemente, y téngase esto como pacto hecho, como profesión de fé sincera; yo prometo, que si algun dia las locuras del destino, favorecen al partido en que milito (lo cual veo muy lejos), desde donde me halle y en lo poco que pueda, favoreceré estas tendencias libre-cambistas.»

«Ya no debe haber un solo enemigo del libre-cambio. Hoy defendemos el productor del vino para que el vino salga de España, adquiera un gran valor y nos traiga riqueza, para que el vino superfluo se aproveche ventajosamente. Con esta protección los borrachos estarán de luto; pero no pierden mas que los borrachos; pero con la protección que los catalanes solicitan, solo se busca que la satisfacción de nuestras necesidades cueste más cara, con lo cual se encuentra siempre la miseria del obrero.»

Discurso del Sr. Moret.

Al llegar á este punto verdaderamente luminoso del meeting, el teatro Real presentaba un aspecto brillantísimo. Cuando el Sr. Moret empezó á hablar, á los aplausos con que fué recibida su presentación en la escena, había sucedido un sepulcral silencio. Se conocía el deseo de no perder ni una sola frase de tantas como brotan bellísimas con facilidad maravillosa de labios del Sr. Moret cuando

alguna desgracia: «como ha de ser! Dios lo ha querido... hágase su divina voluntad!» y se quedan tan consolados como si tal desgracia no les hubiese sucedido.

El alcalde del Concejo es un palurdo, que lleva su contaría hasta el extremo de medir con la misma vara á los parientes y á los extraños cuando cometen alguna falta, que incurre en la grosería de rechazar los regalos que intentan hacerle los vecinos que tienen asuntos penitentes de su autoridad; y que cuando el común no tiene fondos para atender á las calamidades públicas, vende aunque sea su propia camisa para remediarlas.

Pues has de saber, lector despreocupado, que los vecinos de S... bajan la cabeza servilmente ante tal cura y tal alcalde, y serian capaces de dar el alma y la vida por ellos.

Peró dejémonos de gentes tan estúpidas, con el consuelo de que el sol de la civilización no tardará en penetrar en aquel salvaje rincón del mundo; y veamos si en S... hay algun habitante algo mas en armonía con el espíritu del siglo.

—¿Pero qué cosa es esto? ¿qué es esto? ¿qué es esto? — Ahí tienes el mundo que no nos creemos bestias.

—¿Qué manojito de rosas y de claveles se ha posado en mi hombro? — Ah, es tu cara de páscoa florida? — ¿Qué hacías tú aquí picarona? — Leer por encima de tu hombro lo que vas escribiendo.

—¿Y qué tal te parece? — Mal, rematadamente mal. — ¿Gracias por la lisonja! ¿Y por qué te parece mal? — Porque no me gusta la ironía.

—Sin embargo, bien usada es un género que... — Es un género que hierre, que hace daño, que tú no puedes cultivar.

—¿Y porque no puedes? — Porque no tienes hiel en el alma.

—En cuanto á eso, poco á poco. Cosas pasan en el mundo que aun en el alma de una blanca paloma engendran hiel y vinagre, y ajo y mestaza y guindilla.

su padre, y la pobre Teresa se encontró sin amparo en el mundo. Como aquellos pobres aldeanos tienen la costumbre de acogerse al amparo de los motadores del cielo en todas sus tribulaciones, Teresa se acordó de la madre de Dios cuando se hallaba mas desconsolada.

Era una hermosa mañana de Mayo: todo cantaba y reía; el sol asomaba por Oriente, los pájaros en la enramada, las campanas en la torre y las flores en el huerto. Todo cantaba y reía, ménos el corazón de la pobre Teresa, que estaba desconsolada.

Teresa se fué al huerto á ver si el rosal tenía rosas para engalanar el altar de la Virgen. Cargadito de ellas estaba, y nunca solas había ostentado tan hermosas como aquella mañana. Lo único que le faltaba eran algunas gotas de rocío que abriellasen sus frescas hojas, reflejando los primeros rayos del sol de Dios que empezaba á bañar el horizonte. Teresa empezó á coger rosas, florando mientras las cogía. Hizo con ellas un lindo ramillete, y se encaminó á la iglesia que el sacristan había dejado abierta, mieu-

la elocuencia le inspira y le domina el entusiasmo. Este deseo estaba bien justificado. Se esperaba que la oración del señor Moret fuera un acontecimiento, y las esperanzas se cumplieron con exceso. El discurso del orador librecambista es uno de los más notables que en el brillante álbum de ellos pueden copiarse. Facilidad pensamientos bellísimos, párrafos esculturales siempre hay en los discursos del Sr. Moret; en el de ayer hay más; hay un profundo y acabado estudio de la cuestión que se debatía; hay frases valientes, hay el deseo de convencer á la razón en quien tiene la confianza de dominar siempre el sentimiento. Los aplausos del público, prolongados, unánimes, entusiastas, se repitieron sin cesar.

En la imposibilidad de publicar por falta de espacio un extracto detallado de su discurso, nos limitaremos á reproducir algunas de sus conclusiones.

Refirió cuantas gestiones se han hecho por España cerca del gobierno inglés para modificar la escala alcohólica que ha causado la postergación de nuestros vinos, y dió á conocer las diferentes actitudes del gobierno inglés al tratar de tan importantes asuntos.

Dijo que en la actualidad el problema está á punto de resolverse, y en la próxima legislatura se verá si el gobierno español ensancha ó no el mercado de nuestros vinos en Inglaterra.

Manifestó las condiciones del mercado francés y afirmó que la venta grande de vinos para la República vecina es debida á la plaga de la *filoxera*, ofreciendo nuestro comercio con Francia los azares de la fortuna, nada constante y fija.

Expuso los perjuicios que produce á España vender sus vinos por intermediario, por medio de la Francia.

La situación de la producción vinícola es en este estado semejante á la del jugador. Las grandezas de la fortuna hoy; los abismos del suicidio mañana.

(Se continuará).

Seccion local.

Breve y de escasa importancia fué la sesión celebrada el lunes por nuestro Ayuntamiento. En ella se tomaron los acuerdos siguientes:

Dada cuenta de una instancia de Francisco Abad Satorre, en solicitud de que se resolviera sobre cierto incidente de quin-
tas referente á haber cesado las causas que originaban una suspensión del servicio militar activo, visto el artículo 95 de la Ley de reemplazos, se acordó manifestar al interesado no puede resolverse sobre dicho punto, por no ser la época oportuna para ello, pues dicha reclamación ha de proponerse cuando tenga lugar la próxima revisión de las exenciones otorgadas en los años anteriores.

Se acordó de uniformidad con lo propuesto por la Comisión municipal de Hacienda y Contabilidad, la distribución de los fondos recaudados durante el mes de Octubre último y que en junto asciende á 45.159 pesetas 55 céntimos.

Ha sido nombrado con destino á esta provincia el Ingeniero de caminos, canales y puentes D. Pelegrin Sanz y Carbonell.

Ha sido condenado á veinte dias de suspensión nuestro distinguido colega de Madrid *El Liberal*.

Vivamente sentimos su desgracia.

No auduvimos descaminados al presagiar ayer un cambio de tiempo que, á la hora de aparecer nuestro número, era ya un hecho. La mañana y gran parte de la tarde, en que dominó el viento O. S. O., estuvieron lluviosas; pero cambió la dirección y soplaron los aires del N. O., que tan contrarios son á la lluvia en esta región, y el cielo se despejó. A pesar de todo, continúa bajando el barómetro considerablemente, hasta señalar ayer 747 mm., pero este

descenso, á juzgar por todas las señales, se traducirá en vientos, que de seguro alcanzarán bastante intensidad.

La temperatura experimentada fué, según el termómetro centígrado, la máxima de 13° y la mínima de 6° 5.

A las 9 de la mañana el calor era de 11°; de 11° 2 á la una de la tarde, y de 7° á las 6 de la misma.

Esta noche, día de moda, se pondrá nuevamente en escena en el Teatro principal, el precioso drama en un acto *Arte y Corazon*. Además se representará la conocida comedia de Blasco *La rosa amarilla*.

Se ha dispuesto cese en el cargo de comandante de marina de Alicante, el capitán de navío de primera clase D. Manuel Castilla Asensio.

Desde Pego le dan noticias á un colega, de los grandes daños que en Vall de Gallinera causaron las aguas desbordadas á consecuencia del turbion que el día 7 por la tarde cayó sobre aquel valle. Las noticias directas que se reciben de dicho punto confirman la desgracia de sus habitantes, muchas de cuyas fincas han quedado destruidas, calculándose en cien mil pesetas las pérdidas experimentadas.

En Mahon hay mucha escasez de braceros.

Los periódicos llaman la atención sobre el particular á los trabajadores que se encuentren sin jornal.

Han sido nombrados médicos forenses de Alicante D. Francisco Alver, de Orihuela D. Luis Bueno y de Cocentaina D. José María Carbonell.

Anteayer, á la caída de la tarde, fué atropellado por un carro, en el puente llamado de Espinós, un niño de 6 años, que resultó con una pierna fracturada. El niño fué recogido y trasladado á esta ciudad y luego al Hospital. El carretero no fué habido.

El día 3 de Diciembre próximo se subastará en el Gobierno civil de esta provincia, el acopio de materiales para la conservación de la carretera de Novelda á Torrevieja, en 11.441'35 pesetas.

El día 23 del mismo mes, y en el mismo Gobierno se subastarán igualmente los acopios de materiales para la conservación de las carreteras de Ocaña á Alicante, Cocentaina á Dénia y Alto de las Atalayas á Murcia, en 3.933'10, 5.457'20 y 17.111'94 pesetas.

Subasta.

A voluntad de sus dueños, se venderá en pública subasta extrajudicial, el día 25 del actual, de diez á doce de su mañana, en la Notaría de D. Manuel Fabregat y Martín, sita en la calle de S. José núm. 20, una casa situada en el poblado de esta ciudad, calle de S. Nicolás, señalada con los números 87 moderno y 76 antiguo, lindante por la izquierda con la de D. Bautista Boronat, por la derecha con la de D. Camila Gosalbez y Miró y por espaldas con huerto de la casa de la misma D. Camila Gosalbez, cuyo remate no tendrá efecto si no cubre el valor de 19.000 pesetas.

Los títulos de pertenencia y libertad de la finca, con el pliego de condiciones, estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Alcoy 16 de Noviembre de 1880.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 15 de Noviembre.

Ha llamado mucho la atención un suelto

por demás enérgico, que publica anoche *El Correo Militar* contra los militares que se mezclen en conspiraciones contra el orden público.

Generalmente se cree que no hay motivo para hablar de este asunto con tan desusada energía, pues si es cierto que en estos últimos dias han sido presos dos ó tres militares, tambien lo es que no se cree lo hayan sido por un motivo grave relacionado con el orden público.

Nunca faltan hombres y partidos que estén dispuestos á mezclarse en conspiraciones de carácter político, pero en la actualidad, hasta los más avanzados en ideas, comprenden la gran dificultad de que estas empresas prosperen.

Es probable, pues, que el indicado suelto signifique tan solo un exceso de celo que se convierte en un arma de que se valen los diarios opositoristas para alarmar al público.

El nombramiento de la diputación permanente de esta provincia, ha causado gran disgusto á dos diputados de la mayoría. Lo mismo ocurrirá en algunas otras provincias, por la dificultad de dar gusto á todos; pero es aventurado suponer que porque esto suceda ó porque haya algunos otros diputados quejosos de que no satisfaga sus esperanzas el Sr. Cos Gayon, se vá á quebrantar la mayoría del Congreso.

Ya á fines de la pasada legislatura habia algunos diputados de la mayoría que no ocultaban sus quejas por creerse desatendidos del Gobierno. De no haberse verificado ya la fusión y de existir independientes los grupos centralista y campista, es probable que varios de estas diputados hubiesen desertado de la mayoría; pero no es tan fácil pasar del partido liberal conservador á un grupo intermedio entre los partidos monárquicos constitucionales, como irse al que está enfrente del que representa el gobierno actual, donde no harían seguramente mejor papel que el que hoy hacen.

Razon hay para que llame la atención de los periódicos el artículo que en *La Revista de España* acaba de publicar el señor Albareda. Este diputado es uno de los que figuran en la fracción más conservadora del partido constitucional, y sin embargo, en el citado artículo disimula apenas con lo culto de la forma, la afición á cierta clase de amenazas de grandes peligros para la patria con que escusan la petición del poder los periódicos constitucionales.

No sé si el Sr. Albareda habrá querido con este artículo rivalizar en notoriedad con los Sres. marqués de la Vega de Armijo y Balagner que tanto juego han dado á la política con sus discursos; pero si sé que á los diarios democráticos ha parecido muy bien que un representante de los constitucionales más conservadores, escriba máximas aceptables en cierto modo por la democracia, muy interesada en escitar el despacho de los fusionistas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Máxima ob. la Magna vg.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Isabel reina de Hungria viuda.

CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—Contiua á las 5 de la tarde el novenario en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. Se rezará la corona, sermón á cargo del doctor D. Jaime Pajarón, Arcipreste de Sta. Maria, seguirán las preces acostumbradas y se cantarán los gozos con responsos y De-profundis, y será el orador el mismo Sr. Arcipreste de santa Maria.

Iglesia de S. Agustín.—Continúan á las 9 de la mañana los solemnes ejercicios dirigidos por el P. Antonio de Orihuela, para los señores de las conferencias de San Vicente de Paul de esta ciudad. Por la tarde á las 4 continuaran los ejercicios. Se

suplica la asistencia á estos santos ejercicios á todas las señoras de esta ciudad. Iglesia del Sto. Soplero.—Al anoche ejercicio con esposición.

Seccion mercantil.

Alcoy, 17 de Noviembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PRE.	DE- NUVO.	PLAZAS.	PA- PRE.
Alicante.	114		Murcia.	114
Albaceta.	114		Orense.	112
Almería.	518		Oviedo.	114
Barcelona.	112		Palencia.	114
Bilbao.	718		Pamplona.	114
Budajoz.	1		Pontevedra.	114
Burgos.	111		Salamanca.	114
Cañiz.	718		S. Sebastian.	1
Cartagena.	718		Santander.	1
Coruña.	112		Santiago.	114
Córdoba.	718		Sevilla.	718
Castellón.	118		Tarragona.	1
Granada.	114		Toledo.	112
Jaca.	718		Valladolid.	112
Jerez.	114		Vigo.	1
Lérida.	114		Vitoria.	1
Logroño.	114		Zaragoza.	718
Lugo.	114			
Madrid.	112			
Málaga.	814			
París 8 dias vista 5.10				
Londres 90 dias fecha 48.65				

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, miércoles 17 de Noviembre.—ARTE Y CORAZON y la comedia en 3 actos LA ROSA AMARILLA.

Entrada 2 rs. A las 8.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Londres 16.

El *«Daily Telegraph»* dice esta mañana que el gobierno turco ha mandado varios batallones de refuerzo á Dervich bajá para que este pueda atacar á Dulciño en caso necesario.

San Petersburgo 16.

La pena de muerte impuesta á cuatro nihilistas ha sido conmutada por la de trabajos forzados.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 17 Noviembre.

Es probable se conceda un indulto á la prensa periódica.

Se está preparando un meeting proteccionista para contrabalancear el efecto producido por el último de los librecambistas.

Los turcos han emprendido el bloqueo del puesto de Dulciño.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21-20.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5.

GRAN NOVEDAD.

Máquinas encuadernadoras alemanas de gran utilidad para los talleres de encuadernacion, notarias, casas de banca, escritorios, juzgados y en general para toda clase de oficinas.

Depósito.—Santa Elena 5, bajos.

Pérdida.

El que se haya encontrado un llavero con cuatro llaves que se extravió el domingo por la mañana, y lo presente en la Administración de este periódico se le gratificará.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Modas. Antonio Muñoz, Sastra, s. Lorenzo 16.
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píñol.)
Constructor de cajas carton. D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Srea. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Farmacias D. Santiago Muñillor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6. (Sucesor de Mollé.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. orenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	
La Valenciana. PRIMITIVA FENEBARRA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8,	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

TIENDA DE LA PURÍSIMA

DE
JOSE VALERO.

5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Extranjero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara. Completo surtido de albornos para vestidos, altas no vedades, desde 6 a 32 rs. vara.

Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de meri o negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores. Granadinas lisas y labradas.

Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno.

Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos.

Buñandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello.

Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.

Manteles, Servilletas y Toallas.

Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas.

Guindas y Mallorcás.

Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.

Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.

Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad.

Lienzos de Rentería y Contray para almohadas.

Cortes de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs.

Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasí, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 23 a 84 rs. vara; además un completo surtido de Cortes pantalón, desde 31 a 140 rs. uno, como también Tircots, Elasticotines, Lupelines, todo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito exclusivo, los cuales se espenden desde 7 rs. botella en adelante.

También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

VIUDA DE MONMENEU

San Nicolás, 2.

Participo a mis favorecedores haber recibido un variado surtido en los géneros siguientes:

Paraguas alpaca y seda.

Petacas piel inglesa, Australia, Rusia y persa, última novedad.

Carteras ordinarias y finas.

Manguitos piel gato Angola, lince hieró y oso gris.

Pañuelos pantofoles.

Chalecos id. para caballeros.

Id. id. para señora.

Camisetas elásticas.

Medias estambre.

Cuellos piel para caballeros.

Bugias transparentes a 3 reales paquete.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Pérez.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS. Para la venta de números sueltos.—Librería de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, CIRUJEROS, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se espenden a los siguientes precios.

Pedro Jimenez.	12 reales botella
Moscatel.	10 " "
Malaga seco.	10 " "
Jerez id.	10 " "

También se han recibido licores del país y extranjeros que se espenden a precios sumamente económicos.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir de hierro, en muy buen estado de conservacion. Darán razon en la Admon de este periódico.

PASTILLAS PECTORALES

DE
MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc. En que se tomará una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos según la edad.

Precio 2 rs. el paquete.
Depósito GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo.
EN ALCOY: Farmacia de Santiago Muñillor, san Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES

para
prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam-	16 50 rs. kil
pacion de purpurinas.	á 16 50 rs. kil
Id. para tintas de color.	á 14 " "
Id. tintas negras.	á 13 50 " "

NO MAS SABANONES

Interesante a la humanidad.

POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabanones, las grietas, granos, toda escamiosidad y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los rennas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas no se las arranquen Ud. jamás! Véase el prospecto de explicaciones que se acompaña a cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito.

Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y a los Sres. Viajeros en particular, que, deseoso de complacer a sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase.

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.

10—S. Nicolás—10

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Hemorragia, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vejiga y de los Órganos genito-uritarios.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DÍA.
Compañía de cada frasco una instrucción detallada.
Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la Marca de Fabrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.



AVELLANAS.

Se han recibido muy superiores de la última cosecha en la tienda del Granadero.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos.

Para informes, dirigirse a D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la gastralgia (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los retortijones intestinales; la diarrea colorada; la odontalgia cuando es muy dolorosa y los cólicos uterinos tan frecuentes en las jóvenes a la aparición de las reglas, cuya expulsion regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni pegrosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.

En esta Administracion darán razon.

Academia de baile.

El hijo de Tomás Pastor, acreditado maestro de baile, tiene el honor de participar a los aficionados que ha abierto una academia para la enseñanza de dicho arte en la calle de Santa Rita n.º 4.

Honorarios módicos y horas de clase a comodidad de los alumnos.

Se darán también lecciones a domicilio.